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Abstract (en)
The sewing machine to stitch a seam with an end section (54) of the looper thread (12) has a thread cutter (22) acting as shears, with two shear
sections (23,24) and a linear drive (36) to swing them against each other for the thread cutting action. The drive is coupled to the shear sections
by a drive lever (42) acting on an operating lever (32), with two arms in a positive fit within openings (30,31) in the shear sections, so that they are
opened and closed by the drive mechanism.

Abstract (de)
Eine Nähmaschine zum Erzeugen einer Naht mit einem Endabschnitt (54) eines Greiferfadens (12) weist eine Faden-Schneideinrichtung (22) auf,
die nach Art einer Schere ausgebildet ist. Sie weist ein erstes Scherenteil (23) und ein zweites Scherenteil (24) auf. Weiterhin ist ein Antrieb (36) zur
Verschwenkung des ersten und zweiten Scherenteils (23, 24) gegeneinander zur Ausführung einer Schneidbewegung vorgesehen. Zwischen dem
Antrieb (36) und dem ersten und zweiten Scherenteil (23, 24) ist eine Zwangskopplung derart vorgesehen, dass sowohl das Schließen als auch das
Öffnen der Scherenteile (23, 24) durch den Antrieb (36) erfolgt. <IMAGE>
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